



## Célébration de la Saint Louis-Marie en Belgique

**MONTAIGU, Belgique** - La célébration de la fête de la naissance au ciel du Père de Montfort a été anticipé au vendredi 26 avril 2024 dans la Délégation Générale de Belgique.

Soulignons que la fête de Montfort a toujours été célébré en toute sobriété dans l'une de nos communautés soit à Kessel-Lo (Leuven) ou encore à Genk et le plus souvent seulement entre confrères montfortains. A la belle initiative du Conseil de la Délégation cette célébration de Montfort a eu une autre couleur cette année. Elle a été célébrée en famille montfortaine, c'est-à-dire les missionnaires montfortains et tous leurs collaborateurs : ouvriers et bénévoles qui travaillent et collaborent avec les missionnaires montfortains en Belgique. Non seulement en famille montfortaine que la fête été célébrée, mais aussi en dehors de la communauté montfortaine. Nous avons effectué un pèlerinage au sanctuaire de Notre - Dame de Scherpenheuvel à Montaigu.

C'est dans la basilique Notre-Dame de Montaigu (Scherpenheuvel en néerlandais) que la célébration eucharistique a eu lieu, présidée par le père Nepo JAMES, SMM. Mais bien avant cela tout a commencé dans la matinée par l'accueil des confrères venus de différentes communautés et d'autres invités dans la maison de Marie (centre hospitalier du sanctuaire). Dans son mot d'accueil et bienvenue à tous, le père Ghislain KASEREKA, SMM, membre du Conseil de la Délégation Générale de la Belgique a fait savoir le motif qui nous réunisse, la célébration de la naissance au ciel du Père

de Montfort. Il accordera ensuite la parole au père Jos VAN DEN BERGH, SMM, Supérieur Délégué avait pour nous parler de la biographie du Père de Montfort. Dans son partage le père Jos souligna que le Père de Montfort est un grand Saint de son temps et avec son caractère et personnalité exceptionnels. Il nous a légué un grand héritage qui sont ses écrits, sa spiritualité et son charisme. Nous qui sommes ses disciples, nous sommes invités à marcher à sa suite, mais nous ne pouvons pas le copier car le temps et la culture ne sont pas les mêmes. Chaque entité ou encore chaque montfortain peut vivre selon l'esprit du fondateur dans le contexte du lieu de sa pastorale.

En outre, le père Jos a exposé brièvement les différents écrits du père de Montfort. Pour terminer son allocution il accordera la parole à chaque confrère montfortain en commençant par le plus âgé du groupe pour dire en trois minutes ce qui le touche davantage dans la vie et la spiritualité du Père de Montfort. Nous avons découvert les différents charismes de chaque confrère et dans quoi il est engagé en tant que missionnaire montfortain.

A la fin de ce partage dans la maison de Marie nous nous sommes tous dirigés vers la basilique pour la célébration eucharistique. Les montfortains n'étaient pas seuls à participer dans cette messe, il y a eu aussi des chrétiens et groupes des pèlerins qui ont prié avec nous et tous nous avons renouvelé notre Consécration à Jésus par Marie selon la formule du Père de Montfort.

Dans son homélie du jour le père Nepo a martelé sur le fait que Jésus a toujours été le centre dans la vie du Père de Montfort et il faisait tout pour sa plus grande gloire. C'est ainsi qu'il a toujours à tout prix cherché à faire connaître Jésus et la dévotion à la Sainte Vierge Marie fait partir des initiatives prises par le Père de Montfort comme moyen propice d'amener le peuple de Dieu à Jésus. Louis-Marie Grignon de Montfort fut un vrai témoin de la bonne nouvelle et il fut très convaincu que la meilleure façon d'aider le chrétien à revivre et se souvenir de son alliance avec le Christ est le renouvellement de ses promesses baptismales. Et pour le Père de Montfort - renchérit le célébrant - Jésus ne vit au plus haut du ciel, mais il vit dans le pauvre. C'est ainsi qu'il a toujours servi le pauvre et toujours près du pauvre. Il a été appelé « le bon père de Montfort » par les pauvres dans l'hôpital de Poitiers. Il a été toujours prêt à servir les autres. Un vrai modèle de charité et de prière.

Après la célébration eucharistique nous avons partagé du bon vin et un repas festif. Et l'après-midi a été concentré sur la visite guidée du grand sanctuaire marial de Montaigu qui est l'un des haut lieux des pèlerinages en Belgique dans la partie flamande.

La journée est clôturée par le café dans la maison de Marie suivi du mot de remerciement de tous les montfortains et leurs collaborateurs par le père Nepo au nom du Conseil de la Délégation Générale de la Belgique. C'est avec un sourire aux lèvres, signe de la joie que chacun de nous a regagné sa maison après avoir été avec le Père de Montfort dans une merveilleuse journée de fête.

*P. Aimé KAMANDA, SMM*